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１、令和６年２月２６日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目公民館シーガル １階 講

堂に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長  

北部学校給食センター所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課教育学習班長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和６年２月２６日 午後２時３５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 報告 

 各課報告 

日程第４ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

開会（午後２時３５分、会議の開会を宣言） 

それでは、２月の教育委員会定例会を開会します。 

それでは、日程に入らせていただきます。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

４番委員と５番委員を指名します。 

本日は、２番委員、３番委員は、欠席となります。 

続きまして、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

私からは、２件報告させていただきます。 

一つ目ですが、市議会３月定例会が２月１６日に開会いた

しました。開会日には、市長が施政方針を、教育長が教育方

針を述べております。教育方針につきましては、皆様のお手

元に置かせていただきましたので後ほどご覧になっていた

だきたいと思います。 

また、今回の一般質問におきましては、７名から通告があ

りまして、教育委員会関係には５名から９項目の質問があり

ました。また、会派代表質問におきましては、３つの会派か

ら通告がありますが、教育委員会には２つの会派から６項目

の質問があり、現在その対応中であります。 

なお、会派代表質問は３月６日、一般質問は３月７日、８

日に予定されております。 

次に、矢島小学校についてであります。 

新校舎の建築工事も終盤を迎えており３月２１日には竣

工検査を予定しております。 

また、２２日から２４日にかけて、現在の校舎から新校舎

への引越作業を予定しておりまして、２３日土曜日には、保

護者からもご協力していただき行う予定としております。 

それから、少し先の予定になりますけども、４月２３日火

曜日ですが、竣工式を予定しております。教育委員の皆様に

は後日改めてご案内いたしますけども、この場を借りてお知

らせさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

私からは以上になります。 

ただいま教育次長より事務局報告がありましたけれども、

何かありますでしょうか。（なし） 

それでは、次に進みます。今回は審議案件がありませんの

で日程第３ 報告に入ります。各課より報告をお願いしま

す。 

（令和６年度教育方針について、令和６年度由利本荘市当初
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学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

教育長 

 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

中央図書館長 

 

本荘教育学習課長 

 

 

 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課 

教育学習班長 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

 

教育長 

予算（案）について、教育委員会関係主な工事の状況につい

て報告） 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、令和６年度地区高

校１次募集志願状況について報告） 

（第７６回「優良公民館」文部科学大臣表彰について、令和

５年度社会教育・生涯学習関連の表彰について報告） 

（令和５年度学校給食費収納状況について報告） 

 このことについて、何か確認したいことありませんか。 

（なし）続いて、各課報告お願いします。 

（第２回本荘地域学校再編委員会、教育委員会３月定例会に

ついて報告） 

（市ＣＳ連絡協議会、小・中学校卒業式、ふれあい教室修了

式について報告） 

（文化財消防訓練、大人の登校日について報告） 

（サツマイモ無償提供メニュー、大内小６年生バイキング、

大人の登校日について報告） 

（除籍資料活用事業「リユース文庫」、令和５年度古典講座、

令和５年度第２回由利本荘市図書館協議会について報告） 

（令和５年度全国優良公民館文部科学大臣表彰式、第Ⅲ期企

画展「第１８回由利本荘ひな街道 春を呼ぶおひな様」、市

民講座「放送１，０００回を超えたサタナビってこんな番組

です」、令和５年度第２回本荘地域公民館運営審議会につい

て報告） 

（文化財防火訓練、親子お菓子作り体験スクールについて

報告） 

（岩城公民館講座、第３回学校運営協議会について報告） 

（高嶺大学、女性セミナー、第２回由利公民館運営審議会に

ついて報告） 

（出羽伝承館企画展示、由利本荘ひな街道企画展、子ども教

室わくわく体験バルーンアートに挑戦について報告） 

（東由利小学校・東由利中学校学校運営協議会、ことぶき大

学、第２回分館長・主事会議、公民館運営協議会について報

告） 

（にしめっこ広場「つくってあそぼう」、グランドピアノ無

料開放デーについて報告） 

（民俗芸能伝承館定期公演、民俗芸能セミナー、生涯学習発

表会、民俗芸能伝承館弥生特別講演、高嶺大学講座卒業式・

修了式、紫水館本荘こけし展示について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 
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委員 

 

鳥海教育学習課長 

 

委員 

 

鳥海教育学習課長 

 

委員 

委員 

 

 

 

 

鳥海教育学習課長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 鳥海教育学習課から予約電話を断るイベントがあったそ

うですが、もう一度教えてください。 

 ３月３日の「まいーれ」の民俗芸能伝承館弥生特別講演に

なります。 

 全体的にそのような予約電話が殺到して大変だったとい

うようなイベントはほかの地域でもありましたか。 

 「まいーれ」の定期公演、特別講演で民謡が入るとかなり

予約が殺到する状況でした。 

 ありがとうございました。 

 鳥海小学校１０周年で、これまでの感謝状を差し上げたと

いうことを聞いて、学校で指導していただいた方々にその都

度お礼することで、それが継続できることはとても素晴らし

いことだなと思いました。今年は雪が少なくて、３月１０日

のスノートレッキングはできる予定ですか。 

 紫水館のある川内地区は例年よりもかなり雪が少ないで

すが、会場の法体の滝方面は、例年よりは少ないですが、そ

こそこ雪がありますので、雪をこいでいける状態になってい

るようです。 

 ありがとうございます。色んな地域で今年は雪がなくて、

行事ができなかった情報がたくさん入っていますけれども、

日頃は雪が降ると暗い気持ちになるのですけれども、雪のあ

りがたさを感じられて良かったなと思います。 

 色々な行事が、これで今年の締めくくりになると思います

けれども、食べ物があったり、手作りの物があったりすると

子供達が沢山参加している様子が見られたなと思いました。

今年度の人気のあった行事は是非、来年度にさらにいかして

いただければと思いました。その他に今年あまり人気がなか

った行事は見直しをして、新しいＩＣＴやドローンを活用し

たような行事が増えてくると、子供達が参加できると思いま

す。それから若い女性が沢山参加できるような企画も、沢山

あると少子化に歯止めをかける一つの方策ではないかと思

いますので、３０代、４０代の方が楽しんでできることも狙

い目ではないかなと思います。報告では子供と一緒の行事は

割と人数が多いなと感じながら聞かせてもらいました。 

それでは、日程第４ その他に入ります。 

 ２月２８日のこけし作りに個人的に申し込みました。その

後に給食センターにも伺いますが、一般人として参加します

のでよろしくお願いします。 

本荘郷土資料館の指導員が情報を発信していいなと思い
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教育長 

 

ました。ちょうど３０代、４０代の恩師の方々が退職されて

色んな所に配属されていて、その方々を個人的にフォローし

ている親世代がかなりの人数がいます。その親世代の子供達

が小中学生であったり、保育園に行ったりしていて、単純に

映しているだけの発信であっても、それをスマホで見たりし

たときにちょっと子供連れて行ってみようかなというきっ

かけにはなると思います。単純な発信でも何か興味がそそら

れてきっかけになることがあると思うので、そうしたことが

きっかけになるという気づきがありました。 

 ありがとうございました。私からも一つだけ。 

鳥海に行ったときに中学生からビデオレターのような感じ

で発表がありました。その時のオープニングがドローンで空

中に上がって学校周辺を見わたす内容で発表でした。ドロー

ンを学校で活用してもらえて本当に良かったなと思ったと

ころでした。その他に刺し子の展示があったのですが、洋服

の上着の脇に刺繍のような刺し子がしてあって、すごくモダ

ンで格好いいなと思いましたので、どんどん広がっていくと

楽しいだろうなと感じたところでした。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会２月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後３時３５分、会議の閉会を宣言） 

  

 


